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В городской администрации 
состоялось торжественное 
мероприятие, посвященное 
сотрудничеству с побратима-
ми из Республики Беларусь.

Делегации приветствовали глава 
Архангельска Дмитрий Морев, 
депутаты городской Думы, руко-
водители департаментов и управ-
лений горадмина, социальных уч-
реждений и учреждений культуры.

– Для меня как для главы города 
наше сотрудничество с побратима-
ми из Республики Беларусь имеет 
особое значение. Это, с одной сто-
роны, повод для гордости, но в пер-
вую очередь, – большая личная от-
ветственность за развитие нашего 
партнерства. Многое в нем будет 
зависеть от того, насколько систем-
ным будет наше взаимодействие. 
Подписание планов сотрудниче-
ства с нашими побратимами из Бе-
ларуси является нашим шагом к 
последовательному плановому со-
трудничеству. Усе будзе добра! – за-
вершил свое приветствие Дмитрий 
Морев, приведя слова на белорус-
ском языке.

Глава города также поблагода-
рил участников встречи за работу 
по реализации совместных проек-
тов, которую уже активно ведут уч-
реждения культуры, образования и 
общественные организации.

С ответным словом выступи-
ли первый заместитель главы ад-
министрации Октябрьского рай- 
она Минска Денис Вихренко  
и первый заместитель Витебского 
городского исполкома Дмитрий 
Новацкий. 

Они поблагодарили архангело-
городцев за теплый прием, отме-
тили, что сотрудничество между 
побратимами развивается стре-
мительными темпами. В ходе ви-
зита в Архангельск представите-
ли белорусской стороны уже на-
метили ряд проектов не только 
для культурного обмена, но и для  
развития экономического взаимо-
действия.

Прибывшие в Архангельск в со-
ставе делегаций представители 
экономического блока админи-
страций городов-побратимов и про-
мышленных предприятий приняли 
участие в деловой программе Мар-
гаритинской ярмарки, встретились 
с потенциальными партнерами. 
Также состоялся содержательный 
разговор со специалистами Торго-
во-промышленной палаты Архан-
гельской области, где речь шла о 
развитии торгово-экономического 
сотрудничества.

Депутат Архангельской город-
ской Думы Иван Воронцов отме-
тил состоявшийся содержатель-
ный диалог с белорусской сторо-
ной депутатского корпуса, в ре-
зультате которого наметилось раз-
витие парламентских отношений 
для обмена опытом. Начальник 
управления культуры гордамина 
Наталья Зарубина подчеркнула, 
что рада зарождающемуся сотруд-
ничеству представителей союзных 
государств.

В рамках визита белорусской 
стороны Архангельск показал, как 
реализуется государственная по-
литика в сфере культуры на при-
мере работы конкретных учреж-
дений – гости побывали в культур-
ном центре «Соломбала-Арт», где 
познакомились со сказочным сим-
волом столицы Поморья Снегови-
ком, посетили первую модельную 
библиотеку Архангельска – дет-
скую библиотеку имени Е. С. Ко-
ковина, где обратили внимание 
на яркий проект, реализуемый со-

трудниками. Речь идет о проек-
те «Библио-ГАВ!», в рамках кото-
рого дети читают книги собакам. 
Наталья Зарубина отметила, что 
у Архангельска и побратимов уже 
сейчас зарождается целый ряд со-
вместных мероприятий в области 

библиотечных услуг, сотрудни-
чество между художественными 
школами.

Будущие мероприятия отраже-
ны в тех планах, что в ходе торже-
ственной встречи подписали гла-
ва Архангельска Дмитрий Морев 

Усе будзе добра!
Архангельск,ÎвитебскÎиÎоктябрьскийÎрайонÎМинскаÎподписалиÎпланыÎсотрудничестваÎдоÎ2025ÎгодаÎ

и руководители делегаций. Среди 
них, к примеру, участие предста-
вителей Октябрьского района Мин-
ска в фестивале «Архангельск поет 
о Победе». Также в плане – прове-
дение телемоста «Орлята России», 
международного турнира по шах-
матам. 

Обширным оказался план со-
трудничества Архангельска с Ви-
тебском. В нем и участие в Фору-
ме молодых педагогов, и Между-
народная летняя художественная 
школа, которую в следующем году 
приурочат к 440-летию Архангель-
ска, и участие творческих коллек-
тивов из Витебска в фестивале тра-
диционной народной культуры 
«Архангелогородские гостины».

Состоится также телемост с уча-
стием учителей немецкого язы-
ка. По словам директора архан-
гельской школы № 14 с углублен-
ным изучением отдельных пред-
метов имени Я. И. Лейцингера  
Ольги Труфановой, он станет пре-
красным инструментом по обмену 
опытом и методическими наработ-
ками с педагогами витебской шко-
лы № 47 имени Е. Ф. Ивановского, 
которая также славится своими 
успехами в преподавании немецко-
го языка.

В рамках плана будут развивать-
ся также торгово-экономические 
отношения, в том числе участие 
обеих сторон в различных выста-
вочно-ярморочных мероприятиях 

и форумах. В частности, в следую-
щем году Беларусь расширит свое 
представительство на Маргаритин-
ской ярмарке, а Архангельск по 
предложению побратимов станет 
участником «Славянского базара», 
где намерен открыть свое «подво-
рье», с тем чтобы представить там 
и культурную программу и дать 
возможность презентовать свои то-
вары народным мастерам.

После подписания планов о со-
трудничестве делегации обменя-
лись официальными подарками: 
побратимы увезут домой помор-
скую птицу счастья, а в музее по-
дарков администрации Архангель-
ска останется символ Республики 
Беларусь – статуэтка зубра. Еще 
один уникальный подарок – карти-
на на ковре. Ее изготовили на пред-
приятии «Витебские ковры», а изо-
бражены на ней знаковые для Ар-
хангельска и Витебска объекты 
архитектуры, ставшие символами 
городов. Примечательно, что рису-
нок этот выбран из числа тех, что 
участвовали в выставке, организо-
ванной в горисполкоме Витебска в 
День города.

В завершение встречи глава го-
рода Дмитрий Морев и первый за-
меститель Витебского городского 
исполкома Дмитрий Новацкий за-
крепили герб Витебска в галерее 
гербов городов-побратимов Архан-
гельска.

– Мы развиваем наше междуна-
родное сотрудничество и ориенти-
рованы, в частности, на развитие 
связей с Беларусью и ее братским 
нардом, с которым исторически 
имеем много общего. У Архангель-
ска и белорусских побратимов есть 
взаимные интересы, и я уверен, 
что наше сотрудничество будет 
набирать обороты, – подчеркнул  
Дмитрий Морев.

Дмитрий Морев  
и Дмитрий новацкий 
закрепили герб  
Витебска в галерее 
гербов городов- 
побратимов  
Архангельска

у Архангельска  
и белорусских 

побратимов есть взаимные 
интересы, и я уверен, что 
наше сотрудничество 
будет набирать обороты
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В рамках визита в Архан-
гельск делегации из Витеб-
ска и Октябрьского района 
Минска побывали в Архан-
гельской городской Думе.

Во встрече приняли участие дей-
ствующий спикер Валентина  
Сырова, а также депутаты Иван 
Воронцов и Мария Харченко.

Разговор в первую очередь шел о 
реализации соглашений о сотруд-
ничестве. Белорусская сторона рас-
сказала о его перспективах, кото-
рые в ходе визита в Архангельск 
уже успели обсудить на разных 
площадках.

Так, делегация из Витебска свой 
визит приурочила к Маргаритин-
ской ярмарке и уже успела нала-
дить контакты с представителями 
экономического блока.

Побратимы приняли участие в 
деловой программе Маргаритинки, 
где представили продукцию своих 
ведущих предприятий, обсудили 
возможности ее экспорта в Торго-
во-промышленной палате Архан-
гельской области и посетили ряд 
торговых площадок ярмарки.

На ней традиционно ярко пред-
ставлена и продукция из Белару-
си, уже знакомая северянам. К сло-
ву, в этот раз впервые участником 
ярмарки стали «Витебские ковры» 
– компания, имеющая более чем 
100-летнюю историю.

Иван Воронцов отметил, что у ар-
хангелогородцев белорусские про-
дукты давно пользуются заслужен-
ным спросом – их отличает тради-
ционность вкусов и неизменное ка-
чество.

– Мы будем рады, если их ассор-
тимент в наших магазинах станет 
шире, – отметил депутат.

Обсудили участники встречи 
также и инфраструктурное разви-
тие городов-побратимов. Члены де-
легаций из Республики Беларусь 
уже успели оценить реализацию в 
Архангельске проектов по благо- 
устройству.

Валентина Сырова рассказала, 
что развивать областной центр по-
могают в том числе национальные 
проекты и федеральные програм-
мы в области благоустройства об-
щественных территорий, ремонта 
дорог, строительства и капитально-
го ремонта социальных объектов. 
Очень много внимания, подчеркну-
ла спикер гордумы, развитию об-
ластного центра уделяет губерна-
тор Александр Цыбульский.

Говорили и о сложностях. Та-
ких как, например, выбор добросо-

вестных подрядчиков. Архангель-
ские депутаты отметили, что союз-
ное государство после распада Со-
ветского Союза сумело сохранить 
структуру государственного управ-
ления предприятиями в комму-
нальной сфере и не только.

Так, например, первый замести-
тель главы администрации Ок-
тябрьского округа Минска Денис 
Вихренко рассказал, что все круп-
ные инфраструктурные проекты, 
где заказчиком выступает админи-
страция, реализует ею же и назна-
ченный подрядчик. Это позволя-
ет в полной мере контролировать 
и качество работ, и их сроки. Бо-
лее того, под контролем государ-
ства остаются ресурсоснабжающие 
предприятия, обслуживание жило-
го фонда, содержание дорог и го-
родской инфраструктуры и прочее.

Дети рисуют дружбу 
АрхангельскиеÎдепутатыÎиÎпобратимыÎизÎбеларусиÎобсудилиÎперспективыÎразвитияÎотношений

Как отметила Валентина 
Сырова, в Архангельске эта систе-
ма, к сожалению, давно утрачена, 
но, например, что касается содер-
жания общественных территорий, 
то два года назад администрация 
города создала муниципальное 
предприятие «Городское благоу-
стройство». Оно успешно развива-
ется, что явно отражается на чи-
стоте городских улиц и скверов. 
Более того, предприятие расши-
ряет сферу своей деятельности и 
уже само реализует проекты бла-
гоустройства, берет на себя новые  
обязательства, такие, в частно-
сти, как обслуживание мостовых 
сооружений, дренажно-ливневой 
канализации. Еще одно казенное 
учреждение – «Чистый город» –  
создано именно с целью организа-
ции качественной уборки террито-

рии Архангельска. Эту тенденцию  
администрация планирует разви-
вать.

Мария Харченко рассказала, что 
обе стороны соглашений о сотруд-
ничестве уже ведут активную ра-
боту по взаимодействию в сфере 
культуры и образования. Напри-
мер, по обмену студотрядами.

– Действительно, взаимодей-
ствие на этом уровне развивается 
очень стремительно. Уже в этом 
году практически сразу после под-
писания соглашения участником 
фестиваля «Славянский базар» ста-
ла Детская школа народных реме-
сел из Архангельска. Мы уже пред-
ложили главе города Дмитрию 
Александровичу Мореву в сле-
дующем году на фестивале орга-
низовать «Архангельское подво-
рье». Там можно будет предста-

вить самобытность вашего регио-
на, организовать город мастеров, 
культурную программу, – сказал 
первый заместитель председателя  
Витебского горисполкома  
Дмитрий Новацкий.

Отметим, что глава Архангель-
ска это предложение поддержал и 
уже поручил экономическому бло-
ку горадмина обсудить участие в 
фестиваля и разработать дорож-
ную карту.

Депутаты городской Думы обра-
тились к белорусской делегации с 
предложением организовать с це-
лью развития парламентских отно-
шений встречу с депутатами город-
ской Думы Витебска и депутата-
ми Октябрьского района, которые 
представляют свою территорию в 
Минской гордуме. Договорились, 
что и такое сотрудничество обяза-
тельно будет развиваться.

В завершение встречи стороны 
обменялись подарками. Один из 
них заслуживает особого внимания 
– это картина на ковровой основе 
производства витебского предпри-
ятия.

Как рассказал Дмитрий Новац-
кий, изображение для него выбра-
но по результатам конкурса дет-
ских рисунков, участие в котором 
приняли архангельские дети. Те-
мой стала дружба Архангельска и 
Витебска. Лучшие работы выбра-
ли народным голосованием. Одна 
из них и стала основой картины – 
ее соткали на предприятии «Витеб-
ские ковры».

Архангельские депутаты переда-
ли белорусским побратимам боль-
шой альманах, в котором отмечен 
огромный вклад Архангельска 
в Победу в Великой Отечествен-
ной войне, за что наш город но-
сит гордое звание города воинской  
славы.


